

COURRIER PICARD
LUNDI 7 DÉCEMBRE 2020

HAUTE SOMME

SANTERRE

Des transformateurs dignes d'œuvres d'art

De plus en plus de transformateurs électriques sont customisés. Exemples à Fresnoy-lès-Roye et Villers-lès-Roye.

À côté du cimetière de Fresnoy-lès-Roye coule une rivière. Du moins virtuelle. En effet, cela fait maintenant deux semaines que le transformateur électrique a pris des couleurs : il arbore désormais sur ses quatre faces forêt, cours d'eau et aigle, et ce à l'initiative d'Aurore Ramu, conseillère municipale. « C'est un peu mon bébé. Au sein du conseil municipal, je travaille dans la commission embellissement, et ce transformateur méritait bien un coup de propre. J'avais évoqué ce projet en conseil municipal il y a deux ans déjà. Nous avions à l'époque entamé les démarches, mais il n'y avait pas eu de suite. J'ai repropoé ce projet cet été, en collaboration avec la Fédération départementale de l'énergie et la SICAE (Société d'intérêt collectif agricole d'électricité). On dépose un dossier et une fois qu'il est accepté, on nous suggère des thèmes. Entre la demande et l'accord, le délai est en général de 4 mois. Moi, j'ai voulu un thème calme, reposant, respectueux, puisque le transformateur est à côté du cimetière. On reçoit ensuite quatre ou cinq prototypes d'artistes différents et on choisit. La fresque a été réalisée à la bombe par Gauthier Pierard, artiste basé à Salouël. Et regardez sous sa signature, ce sont mes initiales ! » sourit la conseillère.

20 POSTES TRANSFORMÉS EN 2020 SUR LE SECTEUR DE LA SICAE

Les dépenses pour les communes sont moindres : il s'agit simplement d'avancer les frais (ici 1 700 euros), ensuite intégralement remboursés à parts égales par la



Le transformateur de Fresnoy-lès-Roye a été joliment relooké par Gauthier Pierard, artiste basé à Salouël.

FDE 80 et la SICAE.

À Villers-lès-Roye, on a opté pour un autre thème : les chevaux. Cette fois, c'est la commune qui a reçu un mail, proposant un relooking de transformateur. « On en a discuté en conseil municipal, et on a trouvé que c'était une bonne idée », explique Bruno Caron, le maire. La tâche est revenue à Johann Grenier, d'Oust-Marest, dans l'ouest de la Somme, pour un coût de 1 900 €. La mise en peinture de ces équipements est aussi un moyen de les faire davantage respecter. « C'est en tout cas ce qu'on a remarqué, précise la FDE 80. Au fil des ans, on

s'est aussi rendu compte que ces transformateurs vieillissent très mal, entre moisissure et tags. L'initiative a donc démarré en 2015. Sur le secteur exploité par la SICAE (173 communes), on a commencé avec 13 postes transformés sur 2016-2017, puis 14 en 2018, 25 en 2019 et 20 en 2020. Pour cette année, c'est terminé : les nouveaux embellissements reprendront aux beaux jours. Théoriquement, chaque commune peut prétendre à un embellissement de transformateur électrique par an, mais nous donnons la priorité aux communes n'en ayant pas encore réalisés ». ■

De notre correspondante LAURENCE WILCZEWSKI

La copie, la reproduction et la diffusion sont soumis aux droits d'auteurs et nécessitent une déclaration préalable, conformément aux dispositions du code de la propriété intellectuelle. (Art L.335-2 et L.335.3)